

Evaluación final de comunicación

Lee cada texto y marca las respuestas correctas:

La danza de las tijeras, danzaq o danza de gala es una danza mestiza originaria de la región de Ayacucho, en el Perú, cuyo marco musical es provisto por violín y arpa, y que posteriormente fue difundida a las regiones de Huancavelica y Apurímac. La danza de tijeras puede ser de distintos tipos, por ejemplo, la danza mayor o de competencia, la danza menor o «Qolla alva» que se baila por las noches; y zapateos, ejecutados en las festividades navideñas. En la danza de competencia, dos bailarines (también llamados «danzaq») danzan por turnos retándose el uno al otro a superar el riesgo de los pasos que realizan, a esta competencia se conoce como «atipanakuy», «hapinakuy», «tupanakuy», entre otros. Según los sacerdotes de la colonia, su lado mágico obedece a un supuesto pacto con el diablo, eso explicaría las sorprendentes pruebas que ejecutan en la danza. Para tener la destreza y el valor los danzaq hacen pagos de coca, cigarro y diversas bebidas en un lugar espacial convenido con el diablo. Estas pruebas se denominan Atipanacuy. El instrumento central de la danza son las tijeras elaborados de dos placas independientes de metal de aproximadamente 25cm. de largo y que juntas tiene la forma de un par de Tijeras de punta roma. Actualmente las regiones de mayor difusión de esta danza son: Ayacucho, Apurímac y Huancavelica.

1. ¿Dónde se originó la danza de tijeras?
 - Huancavelica
 - Ayacucho
 - Apurímac

2. ¿Para qué fue escrito el texto?
 - Para contarnos de las características de la danza de tijeras.
 - Para contarnos de donde se baila la danza de tijeras.
 - Para contarnos del tamaño de las tijeras de la danza.

Los beduinos son pastores nómadas, pastores que no viven en un sitio fijo, sino que van de lugar a otro con sus rebaños de cabras, caballos y dromedarios.

Los beduinos recorren desde hace muchísimo tiempo el desierto del Sahara que se extiende por el territorio de 11 países en Asia.

A pesar de llevar una vida muy dura, los beduinos se caracterizan por su amabilidad y su hospitalidad. Según una antigua costumbre, los beduinos dan cobijo y alimento a cualquier persona que llegue a su casa, sin esperar nada a cambio.



Además, nunca preguntan a sus invitados quiénes son a dónde van. Se limitan a ofrecerles amablemente un lugar donde descansar. En la mente de cada beduino por generaciones ha ido quedando la idea de que cada persona pobre o rica lleva la misma sangre de sus antepasados.

La casa de los beduinos es una especie de tienda hecha con pelo de cabra o de camello. Junto a las tiendas, suelen almacenar el agua que necesitan.



Las tiendas son amplias y pueden enrollarse por los lados para dejar pasar el aire o para protegerse de la lluvia.

3. Lee la siguiente oración extraída del texto:

Según una antigua costumbre, los beduinos dan cobijo y alimento a cualquier persona que llegue a su casa, sin esperar nada a cambio.

¿Cuál de las siguientes afirmaciones corresponde a los Beduinos?

- Son personas amistosas y confiadas.
- Son personas incrédulas y nómadas.
- Son personas amables y solidarias.

4. ¿De qué trata principalmente el texto?

- De la amabilidad de los beduinos.
- Del recorrido de los beduinos.
- De la vida de los beduinos.

5. ¿Por qué los beduinos atienden a todas las personas con alimentos y cobijo?

- Porque piensan que las personas llevan la sangre de sus antepasados.
- Porque tienen miedo de cada persona que pasa por el desierto.
- Porque recorren más de 11 países del Asia.

LA PESTE BUBÓNICA MATA

**LIMPIA TU CASA
Y EVITA EL INGRESO
DE RATAS**

- Tapa los huecos de las paredes de tu casa
- Si crías cuyes o conejos, deben estar en jaulas y en el patio
- Almacenar las cosechas en graneros
- Si hay ratas muertas o incrementos de pulgas en tu casa o comunidad avisa al establecimiento de salud

6. Según el texto ¿qué debes hacer para evitar la peste bubónica?

- Evitar el ingreso de ratas a tu casa.
- Evitar que haya pulgas en tu casa.
- Limpiar tu casa y tapar todos los huecos.

7. ¿Para qué debes poner las jaulas en el patio?

- Para evitar el ingreso de las ratas.
- Para mantener limpia la casa.
- Para criar cuyes o conejos.

8. ¿Para qué se escribió este afiche?

- Para tapar los huecos de las paredes
- Para criar cuyes, conejos en jaulas
- Para evitar la peste bubónica

9. Observa la imagen del afiche:



¿Qué significa la imagen en el afiche?

- Eliminar las ratas.
- Para poner dibujos en el afiche.
- Señalar que existen ratas.

CHAVÍN

- Es una Cultura Peruana.
- Se desarrolló en la Sierra.
- Elaboraron buenas vasijas.
- Vivieron en la Región de Ancash

**PARACAS**

- Es una Cultura Peruana
- Se desarrolló en la Costa
- Elaboraron Mantos y Textiles
- Vivieron en la Región del Ica.

**MOCHICA**

- Es una Cultura Peruana
- Se desarrolló en la Costa
- Elaboraron bonitas Joyas
- Vivieron en las Regiones de Lambayeque y La Libertad



10. ¿Qué cultura elaboraron bonitas joyas?

- Mochica
- Paracas
- Chavín

11. ¿De qué trata el texto?

- De las diferencias de las 3 culturas peruanas.
- De las características de las 3 culturas peruanas.
- De todas las culturas peruanas.

12. ¿Qué culturas se desarrollaron en la costa?

- Paracas y Chavín.
- Mochica y Chavín.
- Paracas y Mochica.

SEÑOR GOBERNADOR:

La decisión del alcalde de acabar con todas las palomas de la ciudad me ha causado un gran disgusto.

Soy un hombre ya mayor y jubilado. La ausencia de estos animales representaría una pérdida inestimable, es muy valioso para mí. Es uno de los pocos placeres que me quedan en la vida.

La compañía de las palomas, a quienes les doy miguitas de pan o algún puñado de granos siempre que el tiempo y mi salud me permiten disfrutar del aire libre en cualquier banco del parque. Comprendo que existen motivos de salud pública por los muchos excrementos que van soltando mientras vuelan. No me atreveré a protestar de que las elimine; pero si sugiero, con el debido respeto a las autoridades: ¿acaso no debería aplicarse primero el exterminado de las ratas que, en cantidad aterradora, pueblan nuestras calles, y cuya presencia me resiste a creer menos perjudicial para la población humana que la de mis amigas las habitantes de los tejados y jardines?

Atentamente suyo,

Francisco Ayala

13. ¿Para qué se escribió el texto?

- Para salvar a las palomas.
- Para comunicarse con el Gobernador.
- Para matar a las ratas que están en las calles.

14. Lee la siguiente frase y responde:



Soy un hombre ya mayor y jubilado. La ausencia de estos animales representaría una pérdida inestimable, es muy valioso para mí.

De acuerdo al texto ¿qué significa inestimable?

- Que es valioso.
- Que es anciano.
- Que es jubilado.

15. ¿Qué opinas de la actitud del alcalde?

- Que piensa en todos los ancianos.
- Que piensa en la salud de los pobladores.
- Que piensa en las palomas primero.

16. Lee la siguiente frase:



Comprendo que existen motivos de salud pública por los muchos excrementos que van soltando mientras vuelan. No me atreveré a protestar que las elimine

De acuerdo a la frase ¿Por qué crees que se debe eliminar a las palomas?

- Porque no vuelan lejos de la plaza.
- Porque es un problema para la salud de las personas.

- Porque son muchas y dejan las plazas llenas de excrementos.
- 17. De acuerdo al texto que cualidades tiene Francisco Ayala.

- Es un buen ciudadano.
- Es viejo y se queja
- Se siente solo y aburrido.

El paucar es un ave que habita principalmente en las zonas tropicales de Perú, México, Brasil y Bolivia. En nuestro país, podemos encontrarlo en los bosques de la selva peruana y en los manglares de Tumbes.

A estas aves les gusta vivir en grupo. Por eso, muchos paucares hacen sus nidos en un mismo árbol. Los nidos de estas aves son tejidos con fibras de diversas plantas, tienen la forma de bolsa, y cuelgan de las ramas más altas de los árboles y palmeras para evitar la amenaza de otros animales.

El paucar es un ave de unos hermosos ojos azules. Puede llegar a medir hasta veintiocho centímetros de largo y pesar alrededor de ciento cuatro gramos. Posee un plumaje negro en el vientre y las alas, mientras que, en su larga cola, las plumas son amarillas. Se alimenta principalmente de frutas e insectos.

Esta peculiar ave es conocida como el más grande imitador de la Amazonía. El paucar posee la habilidad de imitar diferentes sonidos como el ladrido de los perros, el cacareo de las gallinas, el llanto de un niño, la risa de la gente y hasta el silbido de una persona. Por este motivo, es considerada un ave inteligente.



18. ¿Por qué es famoso el paucar?

- Porque tiene unos hermosos ojos azules.
- Porque se alimenta de frutas e insectos.
- Porque posee una larga cola amarilla.
- Porque es hábil copiando sonidos.

19. ¿De qué trata principalmente el texto?

- De los lugares donde vive el paucar.
- De las aves más importantes del Perú.
- De las diversas características del paucar.
- De la construcción del nido del paucar.

20. ¿Por qué el paucar es conocida como un ave inteligente?